

Hechos Intramurales

Ana María Sánchez
Directora del Departamento de Relaciones
Corporativas e Internacionales

Por el amigo que no olvidaremos

El doctor Alvaro Rojas de la Espriella, Director del Departamento de Humanidades y Letras de la Universidad Central, murió el jueves 27 de marzo de 1997.

El siguiente es el texto leído por el señor Rector, José Luis Gómez Valderrama, en la iglesia La Bordadita, en la celebración de la misa por el doctor Alvaro Rojas de la Espriella:

“Hoy venimos a acompañar, a despedir y a rendir homenaje a Alvaro Rojas de la Espriella, quien partió hacia la eternidad, después de haber dejado honda huella entre quienes tuvimos la fortuna de ser sus amigos y de compartir momentos inolvidables mundanales, académicos y políticos y haber recibido siempre sus enseñanzas y consejos, con los cuales podíamos siempre salir avante ante cualquier sombra de duda o de actuación.

Fue más de un cuarto de siglo de amistad, de vivir y compartir la Universidad, a la cual dedicó todos sus desvelos, sus preocupaciones y sus angustias y las sufrió, así como en los momentos de triunfos y realizaciones gozó y disfrutó con ellos.

Su vida giró alrededor de la academia, de sus humanidades y siempre dedicado al estudio y a la investigación de la problemática educativa y política; le dolía Colombia y su constante preocupación era el futuro que se avecinaba y el misterio del tercer milenio para el cual tenía dudas si estábamos suficientemente preparados; le dolía la juventud y su futuro y reclamaba más acción para lograr superar la crisis en que se encuentra Colombia.

Escritor prolífico, deja sus enseñanzas plasmadas en numerosos artículos que han sido reproducidos en numerosas revistas y libros y en su consentida *Hojas Universitarias*, de la cual fue siempre impulsor y editor en numerosas ocasiones.

Su permanente preocupación por la excelencia académica lo llevó a crear y engrandecer la Escuela de

Docentes, única en su género en Colombia, la cual es el semillero permanente de nuestros docentes que es y será el mejor tributo a su memoria.

Nos deja un gran vacío y permanentemente en los pasillos y en los salones estaremos con su imagen siempre viva. Como lo dije, no hace mucho en un homenaje a otro gran Centralista: Si sus obras lo sacaron del anonimato de la vida, ellas los sacarán también del anonimato de la muerte.

A su esposa María Emma, a sus hijas María Victoria, María Teresa y María Ximena, a sus nietos y familiares, nuestras más sentidas condolencias por la desaparición del esposo, el padre, el abuelo y el amigo de todas las horas.

“Paz en su tumba”.

Premio de Narrativa “Pedro Gómez Valderrama”

El 11 de septiembre de 1996 se llevó a cabo la entrega del Premio de Narrativa “Pedro Gómez Valderrama”, evento realizado por la Universidad Central en el marco de la celebración de los treinta años del claustro, dirigido a los egresados del Taller de Escritores de la Universidad Central en sus 16 años de labores.

El jurado compuesto por los escritores Rogelio Echavarría, Alonso Aristizábal y Hugo Chaparro Valderrama, escogieron en la categoría de novela, la obra *Dos metros bajo tierra*, del periodista Mario Enrique Morales.

En la categoría de cuento, el libro ganador fue *Maldito amor*, del antioqueño Jorge Franco Ramos. Así mismo, se entregaron menciones de honor a Jaime Alejandro Rodríguez y Gloria Inés Peláez Quiceno, por la novela y libro de cuentos presentados, respectivamente.

Convenio de las universidades Centrales

El Segundo Encuentro de Rectores de Universidades Centrales de Latinoamérica y el Caribe, convocado por la Universidad Central de Colombia, dejó entre muchos buenos resultados, la firma de un Convenio de Colaboración entre las Universidades participantes.

Algunos de los puntos dispuestos en el Convenio son:

Desarrollar relaciones de carácter académico, científico, cultural y deportivo entre las Universidades Centrales de Latinoamérica y el Caribe, con el fin de intercambiar información sobre especialidades, planes de estudio y calendarios de clase, entre las instituciones del Convenio; fomentar el intercambio de estudiantes para la realización de cursos en niveles de pregrado y postgrado mediante becas; facilitar el acceso de alumnos, docentes, investigadores y personal administrativo a los servicios académicos, científicos y culturales de las demás Universidades Centrales, aceptando los estudios efectuados en las otras instituciones como equiparados a los propios, dentro de los límites de la legislación vigente en cada país; facilitar la publicación conjunta de libros y la inclusión de trabajos de especialistas de las otras instituciones, en las revistas o publicaciones de las Universidades Centrales, siempre que se ajusten a las normas vigentes en cada publicación.

En esta reunión participaron seis representantes de las siguientes universidades: doctor Andrés Olivera Ranero, Rector de la Universidad Central de las Villas (Santa Clara, Cuba); Licenciado Máximo Sequeira Alemán, Rector de la Universidad Central de Costa Rica; Ingeniero Víctor Hugo Olalla Proaño, Rector de la Universidad Central de Ecuador; doctor Luis Alberto Castañeda Carrasco, Vice-Rector de Planificación y Finanzas de la Universidad Central de Chile; Licenciado Richard Peguero Natera, Vice-Rector Académico de la Universidad Central del Este (San Pedro de Macoris, República Dominicana).

Condecoración del Senado de la República a la Universidad Central

Por sus valiosos aportes a la educación superior colombiana durante más de treinta años y por su inmensa contribución a la formación de ciudadanos de bien, fue condecorada la Universidad Central por el Senado de la República.

El Rector, doctor José Luis Gómez Valderrama,

recibió el 18 de marzo de 1997 la Orden del Congreso de Colombia en el grado de "Cruz de Comendador", de manos de la congresista María del Socorro Bustamante.

Nuestro Rector nuevo Miembro de la Sociedad Bolivariana de Colombia

En un solemne acto que conmemoró el aniversario 214 del natalicio del Libertador Simón Bolívar, el Rector de la Universidad Central, José Luis Gómez Valderrama fue recibido como nuevo Miembro Honorario de la Sociedad Bolivariana de Colombia.

Con él fueron recibidos también el Comandante de la Fuerza Aérea Colombiana, General Fabio Zapata Vargas y el Presidente del Parlamento Andino, Julio César Turbay Quintero.

El acto se llevó a cabo en el Paraninfo Guillermo Valencia, el jueves 24 de julio de 1997, a las 6 de la tarde.

Concurso de ensayo para bachilleres

El 9 de diciembre de 1996 se dio a conocer el fallo del Vigésimo Cuarto Concurso de Ensayo para Bachilleres, organizado por el Departamento de Humanidades y Letras.

El primer premio correspondió a Erika Otálora Cortés, quien recibió una beca completa para cursar cualquiera de las carreras de la Universidad Central.

El segundo y tercer puesto fue para Sara Carolina Ojeda Pérez, quien obtuvo una beca por cuatro semestres, y Ana María Lara Salinas, quien obtuvo beca para dos semestres de carrera respectivamente.

La nueva convocatoria, edición 25, se cierra el 12 de octubre de 1997.

Nuevos nombramientos en ASCUN

El doctor Luis Alfonso Ramírez Peña, Rector de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas y el doctor Guillermo Salah, Rector del Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario, fueron nombrados como Presidente y Vice-Presidente de la Asociación Colombiana de Universidades -ASCUN-.

De igual manera, fueron elegidos como representantes los doctores: Víctor Manuel Moncayo, Rector de la Universidad Nacional; Manuel Sierra Navarro, Rector de la Universidad de Cartagena; Jaime Restrepo Cuartas, Rector de la Universidad de Antioquia;

José Luis Gómez Valderrama, Rector de la Universidad Central; Monseñor Darío Múnera Vélez, Rector de la Universidad Pontificia Bolivariana; Francisco Piedrahíta Plata, Rector de ICESI; Gustavo Téllez Iregui, Rector de la Universidad Pedagógica Nacional; Pedro Obando Ordóñez, Rector de la Universidad de Nariño; Iván Garnica Díaz, Rector de la Universidad de Córdoba; Fernando D'Janon Rodríguez, Rector de la Universidad Libre; Juan Felipe Gaviria, Rector de EAFIT y Leonidas López Rubio, Rector de la Corporación Universitaria de Ibagué.

Simposio Permanente sobre la Universidad

Bajo la coordinación de la Universidad Central, en marzo de 1997, se dió comienzo al primer módulo del Simposio Permanente sobre la Universidad, en la sede de Cafam de Melgar, con la dirección del Padre Alfonso Borrero Cabal, S. J. En agosto se realizó el segundo y en 1998 se hará el tercero y último.

En el Simposio han participado rectores, vicerrectores, decanos, profesores y funcionarios administrativos de las universidades: La Salle, Remington (Medellín), Tadeo Lozano, Javeriana, Rosario, Piloto, Udca, y de los anfitriones, la Universidad Central.

El objetivo del Simposio Permanente se remite al estudio y análisis de la universidad desde una perspectiva histórica y crítica, con el fin de llegar a la interpretación de su identidad en la actualidad.

Por la Universidad Central se hizo presente un grupo amplio encabezado por su rector, doctor José Luis Gómez Valderrama y por su vice-rector administrativo, doctor Rubén Amaya Reyes.

Candidatos presidenciales en la Central

Con el fin de escuchar las diferentes propuestas de los precandidatos presidenciales, la Universidad Central comenzó un ciclo de conferencias para estudiantes, docentes, personal administrativo y público en general.

En la primera visita, el precandidato Juan Manuel Santos Calderón, el pasado 14 de agosto, dictó la conferencia: "Una visión para Colombia", en la que planteó sus ideas sobre el país que quiere para los colombianos.

El ciclo continuará con la intervención de la ex-canciller Noemí Sanín y los demás candidatos en el Auditorio "Jorge Enrique Molina Mariño" de la Universidad Central (Calle 22 No. 5-85).

DU *hojas Universitarias*.....

hojas **Universitarias**